
第９回
安曇野市議会報告会

主催：安曇野市議会

令和４年７月23日
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本日の次第
１ 開 会

２ 主催者あいさつ

３ 議会報告・質疑

・議会活動全般について

・総務環境委員会

・福祉教育委員会

・経済建設委員会

４ 各常任委員会における政策提言（案）について

５ 議会全般に対する質問・意見

６ 閉 会
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第５期安曇野市議会議員

議 長 副議長

※写真下のコメントは、議員としての得意分野等です。

バランス感覚 国営公園と周辺
の観光案内

平林 明 一志 信一郎
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総務環境委員会
※下段議員の掲載順は、左から議席番号の小さい順です。
※写真下のコメントは、議員としての得意分野等です。

子育て・教育・農
業

小林 陽子

委員長

中村 芳朗

副委員長

農政、農業委員会、
耕地、林務

行政サービスと健
全財政

竹内 秀太郎

生活弱者の視点
第一に！

井出 勝正

市政や議会につ
いての発信

増田 望三郎

疑問に思ったら声
をあげる

小林 純子

国営公園と周辺
の観光案内

一志 信一郎
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福祉教育委員会
※下段議員の掲載順は、左から議席番号の小さい順です。
※写真下のコメントは、議員としての得意分野等です。

国際、環境、福祉
教育文化

林 孝彦

委員長

橋本 裕二

副委員長

安曇野に子どもと若
者を増やしたい！

防災減災・まちづ
くり

矢澤 毅彦

社協関連、商業
（小売）

岡村 典明

教育・平和・民意
を汲む

臼井 泰彦

スポーツ振興・伝
統文化継承

召田 義人

働く仲間と共に

内川 集雄
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経済建設委員会
※下段議員の掲載順は、左から議席番号の小さい順です。
※写真下のコメントは、議員としての得意分野等です。

子育て・福祉・教
育

中村 今朝子

委員長

大竹 啓正

副委員長

産業・経済

若者の言葉を議
会に届ける

増井 裕壽

地域経済支援・観
光振興

辻谷 洋一

人口減少社会で
の地域づくり

松枝 功

子育て・福祉・地
域の声を大切に

猪狩 久美子

自主財源の確保
に邁進

宮下 明博
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今回の議会報告会は、実会場とオンライ
ンによる同時開催です。

報告会資料は、市役所や支所、交流学習
センターなどで配布し、市議会ホームペー
ジにも掲載します。また、報告の模様を録
画した映像を市議会ホームページにおいて
８月上旬から配信しますので、ご覧くださ
い。 8



議会改革推進委員会

発表者 ： 委員長 増田 望三郎
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年４回の定例会での議案審議や
請願・陳情審査以外に取り組んだことは・・・

安曇野市議会の取り組み

■7/23 議会報告会

実会場とオンラインの同時開催

■7/24 議会だよりモニターとの意見交換会
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■政策提言を行う議会に
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■議長からの議会運営委員会への諮問事項

■その他

基本条例改正に伴う諸規定整理

ハラスメント対策

請願・陳情の取り扱い

常任委員会の中継について

ICT化の推進

安曇野市議会の取り組み

総務環境委員会
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発表者 ： 委員長 小林 陽子



【総務環境委員会】
総務部、危機管理課、政策部、市民生活部、会計課、各行政委員

会、議会事務局に属する事項、他の常任委員会の所管に属さない

事項を所管

議案審査
予算 令和４年度一般会計予算 （当初予算額 426億7,000万円）

総務費45億2,534万円、議会費2億4,424万円、消防費14億9,227万円、公債費56億9,351万円

令和４年度一般会計補正予算（第1号）

【トピック】
・令和４年４月組織改編・・・｢危機管理監｣｢行革デジタル推進課｣｢移住定住推進課｣等の新設

・空き家等対策事業・・・空家対策補助金や農地付き空家を促進

・公共交通事業・・・ＡＩ(人工知能)利用でデマンド交通あづみんの利便性向上

・ご当地ナンバー・・・「安曇野」ナンバー導入に向けた準備費用の計上

条例 安曇野市男女共同参画推進条例の一部を改正する条例
男女だけでなく、国籍や民族の違い、性的指向、性自認も含めた内容に改正し、

名称を「安曇野市多様性を尊重し合う共生社会づくり条例」に改めるもの。
外国人等の社会参画の意味合いを懸念する意見や意見募集が必要だとの意見もあったが、

全員賛成で可決。 13

※イメージです

陳情審査
「一票の重み＝命「生かされない票」を選挙に反映するには」（R４年３月定例会）

要介護者や子育て世代が投票しやすい環境づくり等を求める、７項目から
なる陳情。12月議会で継続審査となり調査した。国の法整備に関わる等現
時点で実現不可能な項目があり不採択となった。

「「あづみ野ランド」のプール施設を含めた改修と
良好な維持・運営を求める陳情書」（R４年３月定例会）

穂高広域施設組合の余熱利用施設「あづみ野ランド」に関して、

プール施設を含めた改修と良好な維持・運営を求める陳情書。
委員会では賛成と反対が同数になり委員長裁決で採択したが、

本会議では賛成１０・反対１１で不採択となった。

「常任委員会のインターネット配信について」（R４年６月定例会）

３常任委員会のインターネットによるライブ配信と配信後の

アーカイブ配信を求める陳情。
３月議会で継続審査となり、調査・検討の結果、アーカイブ配信は対応可能だが、ライブ配信

については機材・設備や３常任委員会が同時に配信できないなどの運営面でのハードルがあるこ
とが判明した。賛成と反対が同数となり委員長裁決で不採択となった。 14

不採択

不採択

委員会は

採択



福祉教育委員会
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発表者 ： 委員長 林 孝彦

保育・幼稚園業務のICT化 ＆ 園庭ミニ田んぼ整備費、
マウンテンバイクコース管理費など（R4年3月定例会）

予算
【福祉教育委員会】 福祉部・保健医療部・教育部に

属する事項を所管

給食費すえ置きで、おいしい給食を継続（R4年6月定例会）

専門スタッフを雇用し、
安全で快適なコースに

1,824万円

有明あおぞら認定こども園に、
6月3日ミニ田んぼが完成！

3m x 5m

6万円

こども園 等
4%の食材費高騰分を

1年間支援
小中学校

743万円

1,721万円

Wi-Fi

4,132万円

Wi-Fi環境整備と
タブレット等の購入

16



17

経済建設委員会
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発表者 ： 委員長 中村 今朝子



【農林部】ファインビュー室山、ほりでーゆ～四季の郷の経営移譲先となる民間事業者の公募について

☞公募したが応募はなく、今後再公募する

【都市建設部】河川管理費の中の排水用発電機リースについて

☞６月～10月までの取水期のリース

【商工観光スポーツ部】空き店舗改修事業補助金について

☞新設事業

農林部・商工観光スポーツ部・都市建設部・上下水道部に属す
る所管事項【経済建設委員会】

3月定例会 予算審査

【上下水道部】明科地域の下水道統廃合事業について

☞持続可能な経営・効率的な汚水処理を目指す

令和４年度 一般会計予算
全員賛成

可決
各部の案件を

Pick up!

（議案の審査）

リースする排水用発電機
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【商工観光スポーツ部】燃料高騰対策支援について

☞支援対象を「セーフティネット保証５号」に基づき支援する

全員賛成

可決

【都市建設部】安曇野市営穂高団地改修工事について

☞低廉な家賃で利用できるように長寿命化・耐震化対策を含めた全面改修

「最低賃金の改善と中小企業支援の拡充を求める意見書」の採択を求める
陳情書について

賛成多数

採択

６月定例会 補正予算審査

令和４年度 安曇野市一般会計補正予算

（議案の審査）

（陳情の審査）

委員会審査では、賛成４人・反対２人で「採択」
本会議における採決でも賛成13人・反対８人で「採択」
意見書提出に関する議員提出議案も可決され、意見書が提出されました

Pick up!
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各常任委員会における
政策提言（案）について
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総務環境委員会 政策提言（案）
テーマ「安曇野市におけるエネルギーの地産地消について」

テーマ設定の理由☞

近年の気候変動への対策として、長野県は2050年のゼロカーボンを目指し「長野県ゼロ

カーボン戦略」（計画期間2021～2030年）を発表した。本市としてもエネルギーの地産

地消が急務と考え、安曇野市で取り組むべき対策を研究し、市議会として提言する。

これまでの主な取り組み☞

市所管部との意見交換と信州大学人文学部の茅野准教授による議員研修

（テーマ「脱炭素社会づくりに向けた地域戦略」）を行った（写真）。

目下の課題☞

・本市にはエネルギーの地産地消に特化した計画がなく、総合的な

取り組みに欠ける。

・本市でできる具体的な取り組みは何か。

今後のスケジュール☞

県内の自治体や団体の取り組みを視察。協議を重ね提言にまとめ、10月に市へ提出。 22



テーマ「不登校支援のさらなる充実に向けて」

・不登校への理解のための啓発
・教育支援センター等の支援体制の充実

（中間教室の運営や相談業務、情報提供等）
・子どもたちの居場所づくりを進める

など

目指したいこと

福祉教育委員会 政策提言 (案) 

一歩
ふみ出すために！

・本人や家族の思いや願い
・市民の意見や要望

知りたいこと

・教育委員会の学校教育課、教育指導室、
教育支援センターとの勉強会を実施

・松本市教育委員会と佐久市教育委員会への
オンライン視察を予定

勉強中です
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テーマ「松糸道路建設に伴う市内経済の活性化について」

安曇野市道路整備推進計画（令和３年３月改定）
目標とする道路網（計画道路ネットワーク）

〈政策提言に向けたこれまでの活動〉

7/4 市内の視察
・安曇野北インター（仮称）予定地
・検討される市内東西線
・青木花見産業団地

7/5 千曲市・須坂市 オンライン視察
・インター周辺の開発
・企業誘致

経済建設委員会 政策提言（案）

市内視察の様子 オンライン視察の様子 24



御清聴ありがとうございました
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